



SEGÚN EL GOBIERNO LA MAYOR RAPIDEZ EN LA TRAMITACIÓN DE PROYECTOS INCENDIARÁ LA LLEGADA DE NUEVAS INVERSIONES.

# Ñuble inicia 2026 sin proyectos de inversión ingresados al Sistema de Evaluación Ambiental

**ECONOMÍA.** *Especialista advierte estancamiento económico regional y apunta a falta de incentivos productivos y debilitamiento de sectores clave.*

**Felipe Placencia**  
 cronica@cronicachillan.cl

**L**a Región de Ñuble comenzó el año 2026 sin el ingreso de proyectos de inversión al Sistema de Evaluación de Impacto Ambiental, Seia, durante el mes de enero, situación que no se registraba desde 2022 y que vuelve a encender alertas respecto al dinamismo económico regional.

De acuerdo con cifras comprobadas, en enero de 2024 se habían ingresado tres proyectos, en 2023 cuatro iniciativas, en 2021 cuatro proyectos y en 2020 uno.

Es así como el único antecedente similar al escenario actual de los últimos años corresponde a enero de 2022, cuando tampoco se registraron ingresos.

El contraste se profundiza al considerar que durante enero del año pasado ya existían seis proyectos ingresados al sistema,

lo que evidencia una desaceleración significativa en el inicio del presente período.

Según explicó el especialista en desarrollo e inversión en la Región de Ñuble y profesor de ingeniería comercial USM, Renato Segura, hoy los sectores con mayor presencia de iniciativas corresponden a energía y construcción, mientras que áreas históricamente relevantes para Ñuble no muestran actividad.

“El sector energía y construcción son las áreas con mayor participación en proyectos. La industria forestal y la agroindustria no tienen proyectos”, señaló Segura.

Segura indicó que uno de los factores que ha incidido en la caída de nuevas iniciativas es la pérdida de dinamismo del denominado hub logístico regional.

“El boom del hub logístico, particularmente las inversiones en bodegaje, ha perdido fuerza

por el bajo nivel de actividad económica de nuestras regiones vecinas”, explicó el experto.

A su juicio, el escenario actual refleja un problema estructural de conducción económica en la región. “Ñuble está estancado. Eso es una realidad que no ha sido tomada con seriedad ni profesionalismo por las autoridades locales”, afirmó.

El especialista planteó que una de las alternativas para generar un punto de inflexión es avanzar en políticas de incentivo productivo.

“Incentivos a la reforestación y a la inversión agroindustrial, como una Zona Económica Especial Agrícola, contribuirán a generar un punto de inflexión en la actividad económica local. Es prácticamente el único medio factible para activar el mercado laboral y mejorar la calidad de los empleos”, sostuvo Renato Segura.

Asimismo, recalcó la importancia de reactivar el sector



“Ñuble está estancado. Eso es una realidad que no ha sido tomada con seriedad ni profesionalismo por las autoridades locales”

**Renato Segura**  
 Profesor USM



“Destacamos el avance del proyecto de Ley Marco de Autorizaciones Sectoriales. Esta medida optimizará los tiempos de tramitación”

**Juan Pablo Arévalo**  
 Seremi de Economía

Juan Pablo Arévalo, opinó que “el ingreso de proyectos de inversión, tal como se observó en 2022, responde a períodos en los que, al estar aportas de un cambio de Gobierno, los empresarios deciden agilizar o postergar sus decisiones de inversión”.

Añadió que “al hablar de tramitación de proyectos de inversión, es relevante destacar dos puntos clave. Primero, que durante esta administración se han aprobado proyectos que superan los US\$ 2.500 millones. Estos abarcan diversos sectores, como el eléctrico, habitacional y de obras públicas, impulsando el empleo y las oportunidades locales”.

Finalizó argumentando: “Destacamos el avance del proyecto de Ley Marco de Autorizaciones Sectoriales. Esta medida optimizará los tiempos de tramitación, simplificando y modernizando los procesos administrativos sin comprometer los estándares regulatorios”. CG

construcción como eje articulador. “La reactivación de la construcción es un eslabón que subyace sobre proyectos que aporten a la reactivación económica”, indicó.

Respecto del sector energético, advirtió un cambio de esce-

nario. “Los proyectos energéticos son cada vez menos atractivos porque existen mayores barreras para activar nuevos proyectos”, concluyó.

**REACCIÓN DEL GOBIERNO**  
 El seremi de Economía Ñuble,